





Olvido del historial u olvido de los principios cenetistas

«Todas esas promesas de solidaridad (se refiere a las promesas de la Confederación Mundial Libre y a la G.G.I.L., adherida a la misma), va siendo hora de que se materialicen en hechos prácticos y positivos. Pero ¿es que los antifascistas españoles hemos ofrecido alguna alternativa seria, algún plan de actuación bien verificado capaz de suponer alguna garantía a quien ofrece solidaridad, de recogerla, canalizarla y darle empleo eficaz?» (Copiado del Servicio de Información CNT, 31 de julio 1963).

La opinión antes citada, si fuera personal, aunque en desacuerdo con la ética y el historial de la C. N. T., tiene derecho a manifestarse como una opinión más. Pero tal opinión, respaldada por un cuerpo representativo del Movimiento, implica un olvido de la conducta cenetista, una falta de consideración a sus adherentes y a sus principios.

Los pretextos que las grandes sindicales invocan para no prestar solidaridad al pueblo español combatiente, con las citadas declaraciones se justifican. Pero cuando se dice que el antifascismo español no presento ninguna alternativa seria para merecer la solidaridad, se ignora la verdad. Porque cabe preguntarse: ¿No ofrecía el antifascismo español una alternativa seria para merecer espontánea y desinteresada solidaridad cuando derramaba su sangre a raudales para impedir el avance del fascismo internacional solicitada y muy diplomáticamente negada por los directivos de las grandes sindicales. Los que hacen dialéctica con el cambio de fechas dirán que la guerra civil de España no es la que hoy se vive. Al respecto cabe reconocer que la fecha no es la misma, pero hay que reconocer también que la conducta de los directivos de las grandes sindicales para con los oprimidos y perseguidos no ha cambiado.

Y si hay alguna diferencia en su comportamiento es para peor. Porque en los directivos de dichas sindicales el creciente enriquecimiento y el ascenso a altos puestos merma su sentido solidario hacia los oprimidos y perseguidos.

En tales apreciaciones hay una marcada diferencia, pero ésta no está en los citados directivos, sino en los que en un ayer, con sobradas razones, les negaron virtudes que hoy reconocen. Porque, cabe preguntarse una vez más: ¿Qué pruebas han dado los directivos de las grandes sindicales desde la guerra de España a esta fecha, para creer que han cambiado de conducta con el proletariado combatiente?

Los directivos de las grandes sindicales juegan, para desgracia del proletariado, un gran papel en las luchas de este. Y no es un secreto que el proletariado adherido a dichas sindicales, en la mayoría de casos en los que se ve obligado a ir a la huelga por reivindicaciones, la declara contra la voluntad de los directivos. Conociendo la posición y conducta de los directivos de las grandes sindicales, se comprende que para que el antifascismo español merezca su confianza la única alternativa es la de ponerse incondicionalmente bajo sus órdenes. Y de someternos, es comprensible que obrarían con nosotros lo mismo que obran con los conglomerados adheridos a las sindicales de tiranía y explotación a que desean someternos gobiernos y patronos.

NECROLOGICAS

El día 9 de julio dejó de existir este gran amigo y compañero a la edad de 69 años. Oviundo de la región de Valencia y como tantos hijos hispánicos emigró a la República Argentina. Con los compañeros del Ramo de la Construcción, Sección Ladrilleros, forjó su temple de luchador anarcosindicalista. Dando pruebas de su acción en todos los momentos que la cerril burguesía argentina, se vio obligado a regresar a Europa, fijando su residencia en Francia.

En esta nación formó parte en los G. A. F. y al estallar el 19 de julio de 1936 fue uno de los compañeros que con mayor entusiasmo se incorporó a la lucha revolucionaria española, creyendo de corazón (como tantos miles) que era el final del régimen de oprobio y miseria y que iba a ser sustituido por la sociedad soviada, de amor y de justos.

En el exilio fue un compañero activo en la C. N. T. hasta que su salud fue precaria. Primero por dos accidentes graves, al caer del andamio, trabajando de albañil, y segundo al caer de un andamio.

Verdades repetidas

ESTOY completamente de acuerdo con el dictamen del X Congreso confederal de la C. N. T. (10-10-61) y con el criterio que un compañero emitió en «CNT» número 861, que decía: «Peor que la batalla que perdimos frente al franquismo es la batalla que perdemos frente a nosotros mismos. Aquella, la que Franco nos ganó, nos la ganó gracias al fascismo italiano y del nacionismo alemán; nos la ganó merced al abandono de la solidaridad de los trabajadores del resto del mundo y a la traición de las sedicentes democracias de Europa y de América. Esa derrota es honrosa y pasajera. Pero es la derrota moral que significa la quera de cuanto constituye nuestra razón fundamental de ser: nuestra conciencia de clase, nuestra dignidad de hombres, nuestra integridad ideológica, nuestro respeto por nosotros mismos. Y todo esto ha naufragado en muchos llevados por el viento del Exilio. Esa es la peor batalla perdida. Esa es la mayor derrota, la única que debería avergonzarnos, y que no podíamos haber sufrido si todos hubiésemos sido lo que dijimos ser».

Para terminar esta nota, yo añado que en estos momentos estoy viendo nuevos síntomas de que no hemos adelantado nada.

MIGUEL FOZ

La protección yanqui al franquismo

Los Estados Unidos han dado al gobierno español 1.283 millones de dólares como ayuda económica, pero esta cifra es interpretada de forma diversa.

El capítulo ayuda económica propiamente dicha sólo consta de 504 millones, ya que el resto de los créditos fue afectado a los intercambios de excedentes agrícolas que benefician a los dos países, al Fondo de Desarrollo y al «Export-Import Bank», constituyendo estas dos últimas rubricas operaciones bancarias que implican un interés.

En el terreno puramente militar la ayuda norteamericana, que ha ido disminuyendo constantemente, sumó en los diez años mencionados 474,5 millones de dólares, de los cuales el ejército recibió 218, la marina 104 y 131 la aviación. La formación de oficiales españoles en los Estados Unidos costó los 12,5 millones restantes.

Con esta ayuda, el ejército organizado en divisiones atómicas, recibió 300 tanques «Sherman» y fueron reorganizadas las unidades de artillería y la defensa antiaérea, las armas antitanques y los servicios de transmisiones.

Por su parte la marina recibió un destructor, seis fragatas, varios minadores, instalaciones de artillería naval, electrónicas, instalaciones de radar y sonars, siete lanchas torpederas y helicópteros «Bell 47».

S. FERNANDEZ

DISCOS

Patus. — Desengáñate, Pitus. Los tiempos son otros. Pitus. — Esto ya lo decía Antropos. Patus. — Tu Antropos soporta la tierra de dos mil años encima. Pitus. — Sin embargo, se proclamó a las juventudes romanas. Patus. — ¿Supo el por qué lo haría, pues no disponía de nevera, de «teles», de «Renault», no era copiarlo... Pitus. — Podía disponer de teléfono sin hilos, pues hilos no se encuentran en las excavaciones arqueológicas. Patus. — No involucres. La época era pobre; por tanto, justificativa de todos los anarquismos. Pitus. — La nuestra es tan rica, que justifica todos los autoritarismos. Es la evolución a la inversa, la regresión afirmativa, la involución adoectrinada, la ruta circular, el progreso circunvalativo... Patus. — Hay carreteras de ida y vuelta, mejor que antes. Pitus. — Y quienes están de vuelta de ninguna parte. Patus. — Hoy se está en casa, con nevera, «teles», «radio automática», plancha eléctrica con un ojo verde y otro encarnado, y «Renault» a la puerta. Pitus. — Y la abyección en puerta, para guardar eso.

— ¡Que nadie, en nombre de principios, me quite la nevera! Pitus. — Nadie te la quita, porque estás en ella, y hielas en ella mejor que ella. Patus. — Dudas de mi entusiasmo. Pitus. — Por la nevera, la «tele», la olla mágica, la plancha con ojos de lagarto, el apartamento sonoro. Patus. — Quieres meterme en huelgas desusadas para que no pueda cumplir con los vencimientos. Pitus. — Venido lo estás por tus preocupaciones más que por los pagos mensuales con que te crucificas. La moda mecánica te entrega adado de pies y manos al Estado, a la burguesía. Patus. — Tengo derecho a la comodidad, como ella. Pitus. — Lógico, pero sin ella. ¿Por qué la aguantas, ahora voluntariamente? Patus. — Asunto difícil, el que me propones. Pitus. — Antes lo encontrabas fácil. Patus. — Porque no había nevera, «teles» y demás hermosos cachivaches que pejer. Pitus. — Entonces, para ti el problema social se reduce a eso. Patus. — No, es decir, sí. Es un anticipo de la sociedad que pregonábamos. Pitus. — Has adelantado las manos, con los pies cruzados en el suelo. Dentro de la esclavitud te has llegado a creer, «mecánicamente» libre. Dispones de intereses al tanto por ciento en tu contra, y para no perderlos te conservas. Ya te asustan la social, la huelga indefinida, el pan amargo del exilio. A lo sumo, un poro simbólico de una no-hora. Por ese estrecho corredor al compañero llegas a interpretar el mensaje de tu nevera y a un policía protector de la misma. Asunto frío, desentrañado, el de tu nevera, el de tu sindicalismo gálico, tan libre como el que los despotas y líderes de todo pelaje mantienen encadenado.

DISCOBOLO

COMUNICADOS

ALIANZA SINDICAL, CACHAN SALA DE LA MAIRIE F. L. DE PARIS Continuation de la Assemblée le domingo, 13 de octubre, a las nueve de la mañana.

F. L. DE IVRY Domingo, 13, a las hora y en el local de costumbre, continuación de la asamblea.

F. L. DE THIAIS Continuation de la asamblea le domingo, 13 de octubre, en el lugar y hora de costumbre. Orden del Día del Congreso de FF. LL.

S. I. A. - SECCION DE NIMES Manifiesta que para el domingo, día 13 de octubre a las diez de la mañana, convoca a todos sus afiliados para la asamblea general que tendrá lugar en su local social.

Pro familias Granados y Delgado Suma anterior, 1.322,07 francos.

José Roce, Evreux (Eure), 10 francos; José Payán, Cercottes (Loiret), 5; Amaya, Cercottes (Loiret), 10; Volga, Marcos, Reuil Malmaison (S.-et-O.), 10; María Ibáñez, Mussidan (Dordogne), 10; Elias Conejos (F. L. de Nantes), 46,90; Tonda, Saint-Etienne (Loire), 5; Arribas, Taubignan (Drôme), 15; Fernández, Firminy (Haute-Vienne), 10; F. Local de Pontaine (Isères), 178.

X. X., Paris, 5; Mercedes y Lone, Steenville, USA, 48,10; Gregorio Ibáñez, Paris, 3; Prat, ídem, 10; Del Caño, ídem, 10; Vicente Grau, ídem, 5; F. P., ídem, 25; Vicente, ídem, 30; Ariel, 10. Total, 1.788,37 francos.

NOTA.—Los 10 francos aparecidos en el número 263 a nombre de Luis Ventura, de Elegeac (Lot), corresponden a Aquilino Gainzarain, de Bonas (Gers).

Feroz represión en Asturias

(Viene de la página 2.)

María del Rosario GARCÍA, de 55 años, fue detenida por albergar a un minero cuñado suyo. Al preguntarle dónde se la llevaban, le contestaron: «Primero a la comisaría y después a la cárcel».

Más de 500 mineros de los que han sido detenidos por la policía se ignoran dónde se encuentran. Aproximadamente 60 mineros de la «Hullera Española» y bomberos, helicópteros «Sikorski» y aparatos de reconocimiento «Gruman». A todo esto debe añadirse la inalaación de radars en las bases en diez años. 715 oficiales de los tres ejércitos y 33 meteorólogos de las Fuerzas Aéreas han realizado cursos de formación en los centros norteamericanos.



MITIN EN LYON

La Federación «Libre Pensée» del Ródano, hace un llamamiento a todas las FF. LL. de la C.N.T. y Secciones de la «Libre Pensée», agrupaciones de izquierda, hombres de conciencia libre y a los españoles de la región, para asistir al mitin de concentración regional que tendrá lugar el 20 de octubre a las nueve de la mañana en la Sala Victor Hugo (Mairie del 6ème), rue de Séze.

Tomarán la palabra: PAULETTE LACAZE, por la Liga de los Derechos del Hombre. ARISTIDE LAFAYRE, delegado nacional de propaganda de la «Libre Pensée».

FEDERICA MONTESENY, por la C.N.T. de España en el exilio. DUTHIEL, du Syndicat des Instituteurs.

Presidirá H. BORDES, secretario federal de L. P. du Rhône.

Por la tarde, en la misma sala, a las dos de la tarde, espectáculo de variedades a cargo del cuadro artístico «TIERRA Y LIBERTAD» de Lyon.

ADMINISTRATIVAS

Isidro Lon, Monreal (Aude). En efecto, tiempo pagado hasta el 31-12-63. — José Romero, St-Dienne (Loire). Recibido giro 30 frs, tiempo pagado «C. S.» y Umbral hasta 31-12-63.

Carta de un refugiado español

PUBLICAMOS esta carta recién llegada a nuestras manos, para que reflexionen si así lo desean algunos compañeros españoles en el exilio, que parece que todo lo cifran en la constitución de un gobierno, sin pararse a analizar en las falsas palabras de todos los que suben al poder, siendo las más características las de Fidel Castro cuando, inclusivo, prohibía que se le llamara doctor Castro, aduciendo que él simplemente había que llamarle Fulgencio, ya que, como todos, pertenecía al pueblo. Dice así la carta de este refugiado, hoy puesto a salvo de las garras del franquismo:

«Estimado amigo y compañero L.: Hace pocos días recibí tu carta del 12 del corriente, y ayer el número de la revista Umbral, que en la misma me anunciabas. Agradezco todo ello profundamente. He mirado detenidamente y leído en parte (todo no he tenido tiempo) dicha revista y me ha agradado mucho, pareciéndome muy buena. Será un honor para mí el poder colaborar en Umbral dado que soy algo joven y mi nombre poco conocido. Soy refugiado. Nací en Madrid, y cuando estalló la guerra de 1936 mi padre fue arrestado en Vizcaya, teniendo tres años encarcelado los fascistas, que al fin lo mandaron morir en casa. Mataron a mi abuelo, que era muy viejo, y detuvieron a los cuñados de mi querida madre, y a ella le hicieron pasar por muchas humillaciones. Yo continué mis estudios como pude, ya que toda la familia que podía ayudarme en algo se hallaba en las cárceles de Franco. En el año 1947 me encarcelaron a mí hasta 1956, que salí con libertad condicionada, estando dos años oculto sin ver la calle, hasta que pude salir para Francia y de allí para la América, en donde residí esperando la hora del regreso. Pero no para volver bajo una condición cualquiera, o con una monarquía o en epaleta, que sólo cambie las apariencias y en el que prosiga la triste realidad actual, sino con la dignidad correspondiente a nosotros mismos y a la que distinguí a cuantos lucharon, sufrieron, murieron y mueren. Quien ha de propiciar esto es el pueblo español; de manera que una solución que no responda a ello resulta inaceptable. Y sólo el proponerla o darse la mano con quienes le tiranizan, y lo tiranizan, es una indignidad y una avilantez. Fuede y debe haber justicia, todo lo que se quiera; pero, Munich, no. Cada uno en su puesto. Porque, además, no somos nosotros los que vivimos los principales actores de este drama; hay que pensar en los que murieron —y cómo— y en el porvenir. Y ningún porvenir puede salir de una indignidad».

Hasta aquí la carta de este refugiado, que a pesar de su edad primumveral, tiene una visión clarísima de las cosas y muy poca o ninguna confianza en los cataplasmas que pueden ser aplicados al pueblo hoy oprimido de España. A mí lo que más me atravesaba a la mayoría de remendones que a cada momento intentan colocar parche sobre la situación de España, es porque cimentan su principio curandero en el establecimiento de un gobierno. Que esto lo dijera el político de turno podría pasar, pero que lo pregonaran convencidos de nuestra Organización sería inadmisibles. Hombres de la C.N.T. y del Movimiento Libertario, hay que medir los pasos y tener en cuenta y meditar bien los resultados que ha dado siempre el Estado. R. LONE



LA REVISTA DE TODOS



A los jóvenes españoles residentes en Francia

HABEIS pasado la frontera en busca de un refugio, de una existencia más amplia, de una existencia más plena. Aquí podéis elegir la lectura que más os plazca, con plena libertad, de no importa qué idea política o filosófica; podéis estudiar, analizar y comparar, eligiendo lo que consideréis más justo, lo que os lleve por la senda más limpia.

El obrero es respetado por doquier, se le escucha cuando habla y se le mira como una persona y no como a un objeto. Todos estos bienestar se encuentran en los países donde la libertad es respetada. Así, en Francia, país fundador de los Derechos del Hombre, las libertades conseguidas, aun siendo elementales, se deben al sacrificio del pueblo, a causa del cual nosotros podemos, hoy, en Francia gozar de estos derechos.

Joven español, esta libertad y estos derechos que ha obtenido el trabajador francés, nosotros podemos obtenerlos también para nuestro pueblo, sin necesidad de emigrar a otros países. Para conseguirlo hay que entablar la lucha y no detenernos hasta que los verdugos de nuestro pueblo sean vencidos.

Jóvenes, luchemos contra el tirano que nos impide vivir, que nos obliga a emigrar a tierras desconocidas; si en Francia podemos vivir más libremente, no olvidemos que las tres cuartas partes del pueblo español sufren injusticias, degradación y mi-

seria. Nuestro deber es luchar por restablecer la armonía y la libertad tan deshechas en España; luchar para poder dar a nuestros hijos lo que nuestros padres pretendieron ofrecernos, con abnegación, con espíritu de sacrificio: la libertad política y económica. Jóvenes: los viejos compañeros lo dieron todo luchando contra el fascismo en España y contra el nazismo en Europa y África; que no tengan que avergonzarse de un juventud española de hoy. Demostrémosles que también sabemos proceder con valentía, generosidad e inteligencia. ¡Adelante!

P. BARRUS

Nota venezolana

CARACAS.—La Iglesia Española, o algunos de sus miembros, se imaginan, por lo visto, que por aquí andamos todavía con taparrabos. Claro que no hemos llegado a las cumbres de la civilización, del progreso y de la cultura como la España de Franco. Pero hacemos nuestros esfuerzos; y posiblemente, estemos un poco más abrigados que en los días del taparrabo, de los encomendados y de los misioneros de crucifijo al pecho y machete al cinto.

Pero su ilustrísima el obispo de Pamplona, monserón doctor Delgado Gómez, piensa de otra manera. Y según nos informa la UP, acaba de «entregar el crucifijo de los misioneros a cuatro sacerdotes y cuatro monjas dominicas que viajarán a Venezuela y Ecuador como «guerreros espirituales». No dice la información si en la misma ceremonia les hizo entrega del machete colonial, pero a lo mejor la cosa fue en privado.

Eso de «guerreros espirituales» es un término muy español. Muy de cura celibero. Muy de sacerdote carlista y trabucaire. En suma, muy de cura franquista, de esos para quienes el pobre Juan XXIII era un comunista convicto y confeso, y Paule VI va por el mismo camino.

En realidad, algunos de los «guerreros espirituales» de hispánica o itálica cuna que por aquí han recaído, han hecho una labor «misionera» en parroquias de Caracas y otros sitios donde la «guerra» por ellos librada produce pingüe botín...

OBRAS

de Felipe Alai



«Quinet», tomo I. «Tipos Españoles», tomo II. 10,00 francos los 2 volúmenes.

Servicio de librería

Table listing books and prices: «La Revolución Española (Las Izquierdas y la lucha por el poder)», Bolleto, 24,00; «Psicología humana», 10,00; «La grande trahison» (traducción francesa de «Yo fui ministro de Stalin», de Jesús Fernández), 8,00; «Carlos Marx» (biografía), por Franz Mehring, 15,00; «El cero y el infinito», Koesler, 4,00; «La noche quedó atrás», Jean Valtin, 18,00; «Mi vida de negro», Richard Wright, 4,00; «La luna se ha puesto», John Steinbeck, 4,00; «La fuerza bruta», ídem, 4,00; «Nervios» (Curación radical de sólo concebible en la delincuencia común por cerebros que serían tema de psiquiatría forense, hubiera sido cometido por un Estado que forma parte de la ONU), 9,00; «Jornada» levanta su más enardecida protesta contra este nuevo asesinato franquista y reitera al pueblo español toda su solidaridad en la lucha punitiva y libertadora contra el régimen de la hiena franquista. (De «Jornada», de Caracas, 20-9-1963. En el mismo número reproduce el llamamiento «A la conciencia de los hombres libres», del C.I.L.)

Obras de Felipe Alai: «Quinet», 5,00; «Tipos Españoles», 5,00; «Sugestión de España ante el mundo», 1,00. Folletos: «Debate imaginario entre Marx y Bakunin», Cranston, 1,00; «Entre la revolución y las trincheras», Berneri, 1,00; «Entre campesinos», E. Malatesta, 1,00. Pedidos: Servicio Librería, 24, rue Sainte-Marthe, Paris, X. Giros: R. Llop, CCP 13507 56. Le Gérant responsable: R. FAUCHOS. Imprimerie des Gondoles 4 et 6, rue Chevrel Chotay-le-Rol (Seine).

MAURICIO CRANSTON UN DEBATE IMAGINARIO ENTRE Carlos Marx y Miguel Bakunin. Precio, 1 franco.

